
中海油出兩招慳成本
香港文匯報訊（記者 涂若奔）中海

油（0883）昨公佈截至去年底止年度
業績，錄得淨利潤202.5 億元（人民
幣，下同），同比下降66.4%。每股基
本盈利0.45元，派末期息0.25港元。
得益於降本增效，期內公司桶油成本同
比下降 5.9%，為 39.82 美元/ 桶油當
量，實現連續兩年下降。首席執行官李
凡榮表示，今年公司的產量將比去年
低，桶油成本亦會較去年繼續下降，但
降幅有限。

中海油去年業績變幅

產量（億桶油當量）
石油液體（億桶）
天然氣（億立方英尺）
實現油價（美元/桶）
實現氣價（美元/千立方英尺）
油氣銷售收入（億元）
淨利潤（億元）
每股基本盈利（元）

製表：記者 涂若奔

2015年

4.96
4.10

4,970
51.27
6.39

1,465.97
202.46
0.45

年變幅（%）

14.6
17.6
2.4

-46.6
-0.8

-32.8
-66.4
-66.4

業績報告披露，公司去年圓滿完成全
年油氣生產目標，油氣淨產量達

4.96億桶油當量，同比增長14.6%。2015
年計劃的7個新項目均已順利投產，其中
多個項目提前投產。公司平均實現油價
為每桶51.27美元，同比下降46.6%；平
均實現天然氣價為6.39美元/千立方英
尺，同比下降0.8%。油氣銷售收入同比
下降32.8%，至1,466.0億元。

續降本增效捱苦日子
李凡榮昨日於業績會上表示，公司目前
的成本在行業中有較好的競爭力，未來將
會更加注重安全生產，在過去兩年的基礎
上固化、創新，相信成本仍有一定的下降
空間。他稱，未來公司會繼續降本增效，
強調「必須幹的項目不會輕易取消」，但
新建項目會進行嚴格控制。
董事長楊華也表示，在低油價的環境

下，「大家的日子都不好過，尤其是油公
司」。他披露，公司的作業費和現金成本
減少了20%，除了控制成本外，未來公司
還將採取兩大措施，一是大幅削減資本支
出，二是「十分小心地呵護現金流」。他
不肯預測油價走勢，僅表示作為油公司，
毫無疑問希望油價高一點，但相信未來一
段時間「苦日子還得耐心過」。

今年再削資本支出10%
公司披露，去年資本支出為 665 億

元，同比下降37.9%。2016年預計將會
少於 600 億 元 ， 即是起碼再削減
9.77%。又披露，受低油價影響，去年
全年儲量替代率為67%。截止2015年
底，公司淨證實儲量達43.2億桶油當
量。
另外，公司去年業績雖大幅倒退六

成，但全年派息較2014年減少一成。楊

華表示，這主要是考慮要回報股東，又
稱未來的分紅政策仍將考慮四大因素而
定，分別是資本支出的需要、現金情
況、融資能力和分紅需要。對於國家的
油氣體制改革，他稱公司亦在等待具體
方案，期望「更加市場化和更加提升質
量和效益」。
中海油昨收報8.96港元，跌2.29%。
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香港文匯報訊（記者 涂若奔）酷派
（2369）昨公佈截至2015年12月31日止全年
業績，去年股東應佔溢利錄得23.25億元，同
比增長3.49倍，主要因出售一間附屬公司若
干權益產生的26.4億港元所致，若不計一次
性收益，實際期內共錄得3.8億元虧損。每股
基本盈利53.66仙。不派末期息。

人民幣匯兌蝕1.2億元
副主席兼財務總監蔣超昨日於業績會上披

露，錄得虧損原因之一是集團持有大量人民幣
現金，因匯率變動帶來1.2億元虧損；此外因

合營公司虧損錄得的分攤虧損達1.8億元，再
加上所得稅費用導致。
他強調，所有這些都不是經營虧損，集團

的主業表現與去年持平，對今年實現扭虧為盈
充滿信心。
業績報告披露，期內酷派3G智能手機的銷

售收入為15.96億元，同比減少86.9%。蔣超
表示，以前集團的手機主要賣給運營商，去年
因渠道重整的緣故，受到較大影響，手機出貨
量同比下降約4成。預計今年出貨量可增長
25%至30%，爭取恢復到2014年最高峰期間
的水平。

酷派：有信心今年扭虧

香港文匯報訊（記者 周紹基）證監會宣
佈，將再延長牌照年費寬免期兩年，由4月1
日起生效。該會預計，措施將惠及超過4.1萬
個法團及個人持牌人，以及註冊人。證監會行
政總裁歐達禮表示，由於經紀行的經營環境困
難，希望為期兩年的年費寬免，在一定程度上
可協助券商，特別是規模較小的經紀行，紓減
財政負擔。

耀才兩前職員被釘牌7年
另外，證監會又公佈，禁止耀才外匯前負

責人員及耀才金業黃金業務前主管阮兆倫重投

業界7年，由今年3月24日起至2023年3月23
日止，原因是阮兆倫濫用授予他的取覽權，並
對黃金合約的買賣盤作出改動，以獲取個人財
務利益。證監會調查發現，在2014年4月至
10月，他在沒有出現真正需作修改的錯誤交
易下，改動7名客戶賬戶內，約300宗黃金的
交易數據。有關改動是在他的前僱主不知情，
以及沒作出批准的情況下作出，令到若干的客
戶獲益，但卻損害了耀才金業的利益。
雖然證監會不監管黃金業務，但認為阮兆

倫並非在《證券及期貨條例》下作為持牌人的
適當人選。

證監再寬免牌照年費兩年

香港文匯報訊（記者 黃萃華）永盛新材料
(3608)總裁兼執行董事趙繼東昨於傳媒午宴上
表示，去年才引進的3D打印新材料產品業務
毛利率達31.8%，料今年該業務會大幅增長。
他指，3D打印新材料產品業務去年12月才
引入，因此對集團去年業務盈利貢獻較少。集
團主席李誠補充，3D打印技術於內地市場屬
新興產品，因此有很大增長空間，今年集團會
開發環保和適合兒童使用的3D打印材料，以
開發教育和小型家品市場，他認為新材料有龐
大發展潛力。
趙繼東又表示，集團今年將投入最少8,000

萬元人民幣作資本開支，主要用作擴充化纖和
染色加工的產能，而集團化纖第二期專注生產
差別化滌綸長絲的新廠房已完成修建，其將於
明年陸續安裝生產線，相信可增加30%產
能，連同集團其他建設完成，明年有望增加
70%-80%產能。

至於會否發展海外市場，他認為印度市場
潛力較大，當地對新型化纖材料需求多，但卻
欠缺技術，集團已和當地廠商洽談，將視印度
市場為發展目標，又希望發展土耳其和波蘭市
場，但未有於海外設廠計劃。

永盛新材料：3D打印潛力巨

■趙繼東(右一)表示，去年才引進的3D打印新
材料產品業務毛利率達31.8%。 黃萃華 攝

■李凡榮(右)表示，在過去兩年的基礎上固化、創新，相信成本仍有一定的下降空
間。 張偉民 攝

據介紹，福田區政府高度重視華強北商業街改造升級，近期出台了《福
田區2016年推進華強北區域升級改造工作方案》，並成立華強北升

級改造指揮部，全方位啟動華強北片區升級改造，通過加快城市更新、提
升市容環境、打造智能街區、建設創客空間等硬環境升級，及營造商圈文
化、塑造品牌形象、對接市場資源、完善產業政策、優化城區管理等軟環
境升級，全方位提升華強北片區的整體品質和發展質量。
蔡轉彎表示，將通過「四個引領」來指導華強北的改造升級。首先是
目標引領，要實現華強北的產業升級、功能升級、服務升級，打造國際
電子商業名街。其次是規劃引領，華強北已確立高端電子信息服務、展
示和交易中心、多元業態混合的高品質商業中心和生產型服務業中心
「三個中心」定位。第三是產業引領，改造後的華強北，除了堅持電子
信息產業的龍頭地位外，還將積極發展現代物流、現代金融、現代商業
包括奢侈品等多元業態，形成以高端電子產業為龍頭，多業態共存共榮
的發展局面。第四是環境引領，隨地鐵7號線施工建設，華強北地下
將有4條地鐵線貫穿，同時建築物外立面改造，步行街立體街道改造也
將同時完工，地上交通將達到「五縱五橫」，華強北的營商環境將日趨
優越。

全面整治 提升華強北環境質量
在地鐵7號線即將完工之際，福田區將實施華強北市政基礎設施的全面

修復，推進街景、外立面改造工程，重新塑造華強北片區城市空間形象，
打造國際高端商業街區，體現深圳國際化、現代化城市風貌。對軌道交通
三期工程建設中綠化毀損的地鐵7號線華新、華強北站及周邊區域全面復
綠，提升環境品質。
此外，將打造華強北視覺導向系統和智慧街區系統，結合片區發展定

位，設計製作華強北商圈專屬標識LOGO，申請商標保護，固化VI形象識
別體系，統一用於視覺導向系統；實現光纖、wifi全覆蓋，完善高速便捷、
智能融合的信息網絡基礎設施。在交通方面，將完善地下公共步行通道，
提高建築與軌道連通性，兼顧地下商業開發。研究區域空中連廊設計方
案，促成地下空間與二層連廊一體化建設，構建地下空間、地面空間以及
樓宇空間三維立體交通和城市空間。
據悉，華強北街道將力通過民生微實事進行提升，華強北商家積極響
應改造升級，目前有賽格廣場、女人世界等已經完成外立面的改造，華強
電子世界、曼哈數碼廣場等商家也將啟動外立面改造工程。

產業升級 打造「中國信息谷」
根據華強北最新產業升級規劃，華強北將打造全國有影響力、全球有競

爭力的以電子專業市場為主導的國際物流中心、多元混合繁華商業中心、
高新技術研發中心。具體包括，一是打造中國國際消費電子展示交易中
心，發揮華強北「中國電子第一街」品牌優勢，加快籌建全國電子展示交

易中心。二是打造「互聯網+」協同製造示範區，引入「大華強北」概念，
推動以華強北為核心的區域產業發展與互聯網創新要求和創新理念對接，
帶動技術和模式創新，三是打造「中國信息谷」，發展以信息產業為主導
的生產性服務業基地，打造信息技術特色園區。四是打造「文化+」特色產
業示範區，形成文化與科技、現代服務業相輔相成、共同繁榮的局面。
據了解，福田區政府將從資金支持、人才引進、房租補貼、科技創新、
創業融資、加速孵化、個性化服務等方面給予入駐華強北片區的企業全方
位扶持，推動片區產業快速復甦、蓬勃發展。

加強管控 維護良好市場經濟秩序
一流的國際化商業街區需要有一流的營商環境配套。為了維護華強北良

好的市場經濟秩序，華強北市場監管部門嚴厲打擊侵犯知識產權和製售假
冒偽劣商品的違法行為，以通訊產品、電子市場為重點，加強巡查監管，
對製售假冒偽劣加大處罰力度。並開展清理無照經營工作，抓好食品安全
和特種設備安全監管，做好消保維權，維護消費者的合法權益。
華強北人口流量大，人員複雜，華強北嚴格實施人口管理，今年三月以
來，福田警方就開展了兩次針對外國人居住場所的專項檢查活動。據悉，
近年來福田外籍人口呈增加趨勢，福田警方對「非法入境、非法居住、非
法務工」的外國人採取三非管控，對出租屋、賓館、涉外公司的外籍人員
定期排查，有新增的外國人都要備案，如有護照時間過期將會提醒辦理延
期，對非法居留的、非法務工人員將遣返出境。下一步福田警方將利用智
慧警務系統全面掌握旅業外國人情況。利用治安部門旅業管理優勢，加強
監管，從嚴處罰，確保旅業登記信息及時準確，不出現不登記就入住、一
人登記多人入住或冒用他人登記入住等違法情況。充分利用智慧警務系
統，實現重點國家外國人入住預警及信息推送，從而有針對性展開核查和
清查行動。

歷經三年的地鐵建設陣痛，深圳華強北將迎來鳳凰涅槃。隨10月28日地鐵7號線即將完工試運行，華強北環境改造和整
治亦全面升級。華強北街道黨工委書記蔡轉彎表示，近年來，華強北力實施環境提升、產業升級、管理創新三大舉措，致
力將「中國電子第一街」打造升級為國際化電子商業名城。
今年是華強北三年改造的收官之年，深圳地鐵7號線完工後，屆時將有四條地鐵線經過華強北。蔡轉彎表示，華強北建築

物外立面改造，步行街立體街道改造都將在今年年底地鐵7號線開通同步完工。 ■香港文匯報記者冉勇深圳報道

華強北改造全面升級
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